

PGD 2023

JCGN Speech

Estimados miembros de la Comunidad Mackay, invitados de honor y en especial, queridos Alumnos de la Generación 2023:

Permítanme compartir algunas ideas acerca del significado más profundo de nuestro colegio.

¿Qué es lo más distintivo y especial de nuestro colegio?

En estos últimos años lo hemos resumido en una frase muy corta y precisa - **“The Spirit of Mackay”**.

Cada miembro de esta generación de IV° medio representa algo de ese Espíritu. No es sorprendente eso, dado que muchos de ellos han estado con nosotros en el colegio durante catorce años y durante ese tiempo, han llegado a aprender y a vivir ese Espíritu, como tantas generaciones de Mackayans en años anteriores.

Es más, esta generación de IV° medio del colegio no es solo la generación del año 2023 para nosotros, sino la generación número 166 que egresa del Mackay School.

Juntos somos The Spirit of Mackay.

¿Como podemos describir entonces ese Espíritu? ¿Qué queremos decir cuando hablamos de The Spirit of Mackay?

Desde luego el está en nuestra cultura y en los valores que compartimos.

Si quisiéramos resumirlo en una sola frase, lo más apropiado sería el lema de nuestro colegio

– “Vincit qui se vincit”.

Como dijo Platón, “La primera y más grande de las victorias es conquistarnos nosotros mismos”

y esperamos que cuando nuestros alumnos egresan del colegio, esa calidad de disciplina y perseverancia sea su sello principal.

¿Pero, cuales son los componentes de este Spirit of Mackay?

Yo les plantearía que hay 3 elementos principales.

La amistad tiene una importancia muy especial. Como dice nuestro himno del colegio, **“Friendship now and friendship ever, comrades true whom naught shall sever.”**

Todos sabemos que uno de los elementos más importantes de la vida son las personas con quienes la compartimos, y en nuestro colegio existe un espíritu de amistad muy profundo que se desarrolla entre nuestros alumnos.

Si hay una característica principal por lo cual se puede reconocer a un alumno o ex alumno del Mackay, esa característica es la amistad. Es la compañía que queda con nosotros para toda la vida, y puedo dar testimonio personal de eso como ex alumno del colegio, Gen'68 y padre de 2 ex alumnos.

Esperamos que las amistades que han cultivado aquí en el colegio se quedan con ustedes y los acompañe para toda vuestra vida.

La segunda característica esencial de The Spirit of Mackay son los valores. Podemos constatar que, en nuestro país, e incluso en el mundo entero hay cambio muy fuerte en los estándares y en los valores y eso solo puede ser revertido por la influencia de pequeños grupos de personas comprometidas. Ahora, más que nunca, el mundo necesite hombres de integridad, carácter y honor. Hombres que se saben comportarse como un “gentleman”.

Eso tiene relación, aunque solo en parte, con la cultura británica que es tan importante para nuestro colegio. Eso implica que nuestros alumnos **no solo aprendan un nivel de inglés que les permitiría vivir y trabajar en cualquier parte del mundo – es decir, que no solo aprendan a hablar el idioma – sino que –fundamentalmente aprendan como pensar correctamente y cómo actuar en consecuencia.**

The Spirit of Mackay invita a ser hombres de honor, hombres de respeto, hombres con un profundo sentido del deber, hombres leales y responsables. Hombres de una conducta intachable y de buenas costumbres. Estos son los valores de nuestro colegio y este es nuestra tradición y nuestro patrimonio más importante.

Ciertos cambios en el colegio en estos últimos años han ayudado a fortalecer estos valores del Mackay, como por ejemplo tener a más ex alumnos trabajando en el colegio tanto como profesores como también en otras funciones y también volver a realizar las tradicionales asambleas de todos los alumnos y personas que trabajan en el colegio una vez a la semana, todos juntos.

La tercera característica de The Spirit of Mackay es el liderazgo. No se puede construir una mejor sociedad sin contar con personas quienes lideren desde el servicio y aquí en nuestro colegio, nos enfocamos en los valores, las actitudes y la mentalidad que se requiere para ser un líder. Porque sabemos que, para ser un buen líder, primero hay que aprender a ser un “all-rounder” y nuestros alumnos reciben una preparación en todos las áreas – una preparación académica, una preparación espiritual, física, una preparación emocional, una preparación en valores, y una preparación en como relacionarse con los demás y con la sociedad que les rodea.

En su preparación académica, tenemos en el colegio una larga tradición de “keeping our standards high” (mantener los niveles más altos) como dice nuestro himno del colegio.

Podemos sentir mucho orgullo de algunos logros significativos de este último año, como por ejemplo una mejora sustancial en los **resultados de los personal projects del MYP, las excelentes notas en los exámenes de Trinity y Cambridge que miden el avance de nuestro programa de inmersión total en inglés y también los resultados notables en los exámenes de PAES.**

Sobre ese tema de la preparación académica en el colegio, me gustaría traer a la memoria una historia sobre **George Robertson – el tercer rector del colegio Mackay**, contado por uno de sus ex alumnos.

Creo que habla mucho de The Spirit of Mackay.

Mr. Robertson, siempre nos trató de enseñar que cualquier persona que sabía resolver una ecuación, un problema matemático o de geometría, podría, en el futuro, resolver cualquier problema que se les presentara en la vida, siempre y cuando aplicara el mismo razonamiento sereno de matemático, basado en el sentido común y la lógica.

Así, nos enseñó psicológicamente un principio extraordinariamente importante:

Aprendimos de él el coraje y la necesidad irrenunciable de conquistarnos a nosotros mismos para así triunfar sobre la debilidad, la flojera y otras debilidades y de este modo, obtener resultados tangibles en lo que sea que quisiéramos lograr.

Estos principios prácticos. Reiterados permanentemente, fueron luego expresados en el lema que Mr. Robertson creó para el colegio – **Vincit qui se vincit.**

Creo que este espíritu sigue muy vivo en el colegio todavía, y nuestros alumnos aprenden a superar las dificultades y avanzar con fuerza y valentía en sus vidas académicas, en su desarrollo personal y en lograr sus metas. Las habilidades, los valores y las amistades que nuestros alumnos desarrollan durante su tiempo en el colegio son claves para superar los obstáculos que impiden que logren todas sus metas, tanto personales como académicas.

Otro elemento esencial de esta preparación “all rounder” es en el Rugby, donde se desarrolle el carácter, los valores y las amistades de nuestros alumnos.

Aquí en Mackay, sabemos que la conexión filosófica entre la cancha de Rugby y las experiencias de la vida real son cruciales. Los alumnos que han representado el colegio este año, lo han hecho con mucha pasión, orgullo y compromiso, siempre dando lo mejor de sí mismos y poniendo en práctica los valores que ya hemos mencionado – el respeto, la solidaridad, la disciplina, la perseverancia y el trabajo en equipo. En este sentido, la cancha de Rugby es el lugar de entrenamiento de varias virtudes que nosotros consideramos muy importantes.

Por lo tanto, estos son los 3 elementos que creemos constituyen lo más particular y especial de nuestro colegio – **la amistad, los valores y el liderazgo por medio del servicio.**

Este es The Spirit of Mackay. Este es nuestro pasado y nuestro futuro.

Es más, cada uno de estos alumnos son nuestro futuro, el futuro de nuestro Espíritu – y espero sinceramente que cada uno sea un genuino representante de aquello.

Queremos también que todos los miembros de nuestra comunidad escolar puedan vivir y representar algo de este Espíritu.

The Spirit of Mackay, no es algo solo para los alumnos y ex alumnos. Es algo para cada persona que trabaja en el colegio y también para cada uno de nuestros apoderados y familias del colegio.

Permítanme ahora recordar una frase del himno del Mackay:

“For a firm a sure foundation, for each noble aspiration, for the glory of our nation, stands our school Mackay”.

Esa frase tan maravillosa de nuestro himno expresa en forma perfecta la razón de porque existe nuestro colegio y establece además el estándar de una cultura de excelencia en todos los ámbitos que siempre debe caracterizar todo lo que hacemos en el colegio. Estas palabras deben ser para cada uno de nosotros, un llamado y una invitación para cada uno, a siempre entregar los mejor de nosotros mismos en servicio de nuestro colegio.

Esto representa, en otras palabras, los cimientos de nuestra Visión para los años que han de venir.

A cada uno de los alumnos que egresen del colegio hoy día me gustaría decirles lo siguiente:

Ustedes han recibido “a firm and sure foundation” durante su tiempo aquí con nosotros, y ahora ha llegado el momento en que ustedes salen al mundo, tal como lo han hecho las 165 generaciones de ex alumnos del Mackay que les han precedido.

Como observó un hombre sabio una vez, “Los barcos están seguros mientras se hallan en el puerto, pero para eso no se construyen los barcos”

Les hemos entregado la mejor preparación posible para esa travesía de sus vidas y hoy día comienza su viaje. Les deseamos todo lo mejor, y nuestra invitación a cada uno de ustedes es de seguir viviendo ese espíritu de Mackay.

Sean personas de amistad. Sean personas de valores. Y sean lideres por medio del servicio a los demás. Sean el espíritu de Mackay.

De esta forma esperamos, que si bien cada uno de ustedes ha cumplido ya su proceso educativo intermedio y debe abandonar ahora nuestro Colegio, sea el “Spirit of Mackay”, el que jamás les abandone y sea también la inspiración permanente que les impulse a avanzar con coraje y determinación en la nueva travesía que recién empiezan. Muchas Gracias

JUAN CARLOS GALDÁMEZ NARANJO

Chairman Board of Governors

THE MACKAY SCHOOL